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Protokoll über die Jahreshauptversammlung  

der Turngemeinde 1904 Kriegsheim e.V. am 15.07.2022 um 19:00 Uhr  

auf dem Sportplatz in 67590 Monsheim-Kriegsheim 

Tagesordnung 

1. Begrüßung durch den Ersten Vorsitzenden  

2. Totenehrung  

3. Protokoll des 1. Schriftführers  

4. Jahresberichte  

a. 1. Vorsitzender  

b. Übungs- und Abteilungsleiter  

c. Kassenwart 

d. Kassenprüfer  

5. Aussprache zu den Berichten  

6. Entlastungsantrag für den Gesamtvorstand 

7. Entlastung 

8. Bestimmung eines Wahlleiters 

9. Neuwahl  

a. des Geschäftsführenden Vorstandes (für 3 Jahre), d.h. 1. Vorsitzender, 1. Schriftführer 

und 1. Kassenwart  

b. des Erweiterten Vorstandes (für ein Jahr), d.h. 2. Vorsitzender, 2. Schriftführer und 

2. Kassenwart, Übungs- und Abteilungsleiter, Zeugwarte sowie Beisitzer  

10. Wahl der Kassenprüfer und Ersatzkassenprüfer  

11. Ermittlung von Helfern für den Vereinsveranstaltungs- und Wirtschaftsbetrieb  

12. Veranstaltungen 2022  

13. Besprechung von gestellten Anträgen  

14. Festlegung der nächsten Jahreshauptversammlung (25.02.2023) 

15. Verschiedenes 

16. Ehrungen 

17. Ernennung von drei Ehrenmitgliedern 

 

TOP 1 

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden  

Um 19:11 Uhr eröffnet der 1. Vorsitzende Michael Hofmann die Versammlung und kann 42 

stimmberechtigte Mitglieder sowie sechs Gäste begrüßen. Die Versammlung ist beschlussfä-

hig, denn in der Vereinssatzung gibt es keine Regelung über eine Mindestteilnehmerzahl bei 

der Jahreshauptversammlung. Er stellt fest, dass die Einladung zur Jahreshautversammlung 

rechtzeitig und schriftlich erfolgte, und zwar am 01.07.2022 im Amtsblatt der VG Monsheim. 

Außerdem hängt die Einladung zur JHV mit Tagesordnung seit 01.07.2022 im Mitteilungs-

kasten am TG-Heim. Damit sind alle formellen Voraussetzungen für die Mitgliederversamm-

lung erfüllt. Ein Antrag an den Vorstand wurde bis zum 11.07.2022 nicht gestellt. Die Tages-

ordnung liegt jedem vor. Neben der Berichtserstattung durch den Vorstand steht die Wahl des 

kompletten Vorstandes an. 
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TOP 2 

Totenehrung 

Es wird den Verstorbenen des Vereins mit einer Gedenkminute gedacht. Sie sollen stets in 

ehrenvoller Erinnerung behalten werden. Im vergangenen und bisherigen Vereinsjahr sind 

Gernot Hack, Hiltrud Walter, Herbert Schmitt, Jakob Dörreich, Klaus Weil, Reinhold Sch-

remser und Monika Hofmann verstorben.  

 

 

TOP 3 

Protokoll des 1. Schriftführers 

Stephan Beer berichtet von fünf Sitzungen im Jahr 2021. Aufgrund der Corona-Pandemie 

waren mehr Sitzungen nicht möglich. Es gab auch aufgrund des ruhenden Sportbetriebes nicht 

so viele Themen. Die Sitzungen waren immer sehr konstruktiv und harmonisch. Das Protokoll 

von der letzten Jahreshauptversammlung ist allen Vorstandmitgliedern per E-Mail zugegan-

gen. Außerdem liegen alle Protokolle im Original vor und können jederzeit eingesehen wer-

den. Auf das Vorlesen des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung (19 Seiten) wird 

verzichtet. Die kompletten Protokolle ab dem Jahr 2016 sind im Downloadbereich der Home-

page www.tg-kriegsheim.de verfügbar.  

 

 

TOP 4 a) 

Jahresbericht 1. Vorsitzender 

Liebe Anwesende und Freunde der TG Kriegsheim, ihr hört nun meinen Jahresbericht als 1. 

Vorsitzender. 

 

Die TG hat zum heutigen Zeitpunkt 437 Mitglieder. Natürlich hat die Pandemie auch bei uns 

ihre Spuren hinterlassen. Hatten wir doch Ende 2019 noch 470 Mitglieder. Wenn ich dies zu 

anderen Vereinen vergleiche, dann handelt es sich bei uns aber um einen sehr leichten Rück-

gang von gerade mal 7%.  

 

Als erstes möchte ich mich hier bei allen Mitgliedern und hauptsächlich auch bei den Übungs- 

und Abteilungsleitern bedanken. Es war nicht einfach, man wusste teilweise nicht wie, wann 

und ob es überhaupt nochmal weitergeht mit den Übungsstunden. So wurden Übungsstunden 

online abgehalten, oder man ist auf den Sportplatz ausgewichen, um an der frischen Luft zu 

sein. Es wurden immer wieder neue Ideen gesucht, um die Übungsstunden aufrecht zu halten. 

Neue Aufgaben waren auch die Kontrolle „geimpft, genesen oder getestet“, wer darf an den 

Übungsstunden teilnehmen, Hygienekonzepte erstellen und, und, und. Dazu werden wir be-

stimmt noch einiges in den Abteilungsberichten hören. 

 

Nach unserer verspäteten Jahreshauptversammlung am 12.6.2021, die wir noch über Video-

konferenz abhalten mussten, gab es die ersten Lockerungen in den Coronaverordnungen. Mit 

den Lockerungen kam wieder langsam Schwung ins Vereinsleben der TG. So konnten wir 

dann auch gemeinsam mit der Kerwegemeinschaft mit den Planungen für eine etwas andere 

Kerb in Kriegsheim beginnen. Und die Übungsstunden konnten auf irgendeine Art und Weise 

weitergeführt werden.  

 

http://www.tg-kriegsheim.de/
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Auch die Grillhütte konnten wir letztes Jahr über den Rest Sommers noch ein paarmal ver-

mieten. Eben mehr an kleinere Gruppen. Aber für 2022 haben sie uns dafür quasi die Tür ein-

gerannt. Alle wollen im Freien und nicht in geschlossenen Räumen ihre Feste feiern. Das 

heißt dann im Vorstand immer wieder abwägen bei Anfragen, passt die Gruppe für unseren 

Platz, oder ist sie zu groß, sollen wir einer Vermietung zustimmen oder ablehnen. Viele nega-

tive Entscheidungen sind uns nicht leichtgefallen. Und die Anfragen kommen auch oft sehr 

kurzfristig.  

 

Einige Festlichkeiten sind 2021/2022 ja Corona zum Opfer gefallen. Aber nicht unsere Kerb. 

Wie schon angedeutet, haben wir gemeinsam mit der Kerwegemeinschaft, aber auch recht 

kurzfristig uns entschieden, die untere Hauptstraße zu sperren und eine „Kerb uff de Gass“ zu 

feiern. Das Wetter hat im September auch noch mitgespielt und so haben wir trotz einiger 

Auflagen, wie ich finde, eine wunderschöne Kerb 2021 gefeiert. 

 

Hier noch mein Dank an die Kerwegemeinschaft und natürlich auch an unseren Wirtschafts-

ausschuss mit allen Helfern. Ich bin der Meinung, das haben wir wunderbar hinbekommen. 

Unseren Nikolausbasar letztes Jahr, oder die Fastnacht 2022 konnten wir leider nicht feiern. 

Nach längeren Diskussionen im Vorstand wollten wir uns diese Verantwortung nicht auferle-

gen. 

 

Unsere geplanten Renovierungen im TG Heim umzusetzen, wären zu Pandemiezeiten nicht 

schlecht gewesen. Aber die Beantragung und Genehmigung von Fördergeldern hat uns hier 

etwas ausgebremst. Nun soll es aber losgehen. In den Sommerferien wird der Toilettenbereich 

renoviert. Zur Info für die Abteilungen: am 1.8. geht es los. An der Kerb in diesem Jahr könnt 

ihr dann hoffentlich alle den neuen Sanitärbereich benutzten und begutachten. 

 

Bevor ich zum Schluss meines Berichtes komme, nochmals ein großes Dankeschön an alle 

Helfer und Unterstützer der Turngemeinde 1904 Kriegsheim - macht weiter so. Und wie im-

mer der Wunsch, vielleicht finden sich noch ein paar Helfer. 

 

Danke! 

 

TOP 4 b) 

Jahresbericht Übungs- und Abteilungsleiter 

 

Turnabteilung Marina Scherrer 

Im Jahr 2021 kamen 30 verschiedene Kinder im Alter von 3 bis 14 Jahren zu insgesamt 33 

Turnstunden. Davon waren von Januar bis März 12 Turnstunden online via Zoom. Wir mach-

ten getrennt-gemeinsam Gymnastik mit Alltagsgegenständen (Handtüchern, Socken Papierta-

schentüchern, Papptellern, Bechern, Büchern, Kuscheltieren usw.) in Wohn-, Kinder oder 

Arbeitszimmern. Die Eltern bekamen einige Tage vorher per WhatsApp die Information, wel-

che Dinge eingesetzt würden. Sobald es wieder erlaubt war, fanden Turnstunden im TG-Heim 

statt. Wegen der Personenanzahlbegrenzung mussten die Kinder auf zwei Turnstunden aufge-

teilt werden, die meistens jeweils von 7 bis 9 Kindern besucht wurden. Auch während der 

Sommerferien durfte geturnt werden – in der Urlaubszeit reichte eine Übungsstunde. Ein be-

sonderes Highlight war in diesem Jahr eine Halloween-Wanderung durch Kriegsheim. 17 

gruselige Gestalten begaben sich gemeinsam auf die Suche nach Süßigkeiten. Eine Idee der 

TurnstundenhelferInnen, die auch alle mit unterwegs waren und aufpassten, dass in der Dun-

kelheit niemand verloren ging und dass sich zum gemeinsamen Abschluss alle im TG-Heim 

nochmal austoben konnten. Die sich verschärfende Coronalage führte auch bei uns zur Ein-
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führung bestimmter Regelungen, die auf Empfehlungen des Gesundheitsamtes und des Sport-

bundes basierten. Die Kinder durften z.B. nur noch mit dem Nachweis eines negativen 

Corona-Tests an den Übungsstunden teilnehmen und die Eltern hatten keinen Zutritt zum TG-

Heim. 

 

Somit konnte auch keine abteilungsinterne Weihnachtsfeier mit Eltern durchgeführt werden. 

In zwei getrennten Abschlussturnstunden freuten sich die Turnerinnen und Turner trotzdem 

über ein Kaspertheater und die Weihnachtsgeschenke: Kissen mit Namen, TG-Logo, Turnge-

räten und dem Kriegsheimer Raben. Hermine Sack und Felix Rissons erhielten den Treuepo-

kal der Turnabteilung für die meisten besuchten Turnstunden. 

 

Mein besonderer Dank gilt meinen Helferinnen Rebecca Landherr, Loretta Scherrer und Seli-

na Schubkegel sowie meinem Helfer Julian Scherrer. Alle vier haben mich in den Übungs-

stunden regelmäßig unterstützt. Loretta und Julian konnten zwischenzeitlich die Übungslei-

terassistentenausbildung des Rheinhessischen Turnerbundes erfolgreich absolvieren. Rebecca 

und Selina haben das Basismodul besucht und nehmen in 2022 am abschließenden Aufbau-

modul teil. Julian ist nun dabei, die Übungsleiter-C-Lizenz Gerätturnen zu erwerben. 

 

Um für Kinder mehr niederschwellige Bewegungsangebote vor Ort zu schaffen, haben der 

Deutsche Turnerbund (DTB) und die Deutsche Turnerjugend (DTJ) gemeinsam mit der Bun-

deszentrale für gesundheitliche Aufklärung (BzgA) die Aktion „Bewegungshaltestellen“ ge-

startet. Die TG hat sich an diesem Projekt beteiligt und am Mehrgenerationenplatz 10 „Bleib 

fit, mach mit!“- Bewegungshaltestellenschilder aufgehängt. Durch das Scannen der QR-Codes 

wird man direkt zu einer Bewegungsaufgabe weitergeleitet. 

 

Seniorengymnastikabteilung Marina Scherrer 

Auch die Seniorengymnastikabteilung musste 2021 coronabedingt eine Pause einlegen. So-

bald es wieder möglich war, besuchten durchschnittlich 8 bis 10 der 14 Frauen im Alter von 

73 bis 88 Jahren regelmäßig die Übungsstunden. Das Durchschnittsalter lag bei 81 Jahren. 

Drei Frauen sind gesundheitsbedingt nur noch passiv dabei. 

 

Eine Übungsstunde beginnt mit 25 Minuten Kräftigungs- Koordinations- und Gleichge-

wichtsübungen zur Sturzprävention im Stehen hinter einem Stuhl, so dass die Stuhllehne als 

Stütze und Halt benutzt werden kann. Es folgt eine 5-minütige „Babbelpause“ zum Ver-

schnaufen. Weiter geht es mit 20 Minuten Gymnastik im Sitzen und 5 Minuten Dehnen. Den 

Abschluss bildet entweder ein 5-minütiges Gehirntraining durch Bewegung mit Übungen aus 

dem Bereich der Life Kinetik® oder es werden reine Gehirnjoggingaufgaben bewältigt. 

 

Während des Winters verlegten wir die Übungsstunde auf 14.30 Uhr nachmittags, da einige es 

sich nicht mehr zutrauten, in der Dunkelheit nach Hause zu laufen. Mit der Zeitumstellung auf 

Sommerzeit im März 2022 erfolgte der Wechsel zurück auf 19.00 Uhr. Neben den gymnasti-

schen Aktivitäten konnten wir einen Abteilungsausflug an den Rhein mit kleinem Spazier-

gang und Abschluss in einem Bockenheimer Café unternehmen. Unser geplantes Weihnachts-

essen 2021 wurde zu einem Frühlingsessen 2022. 

 

Spaziergehgruppe Marina Scherrer 

Die Spaziergehgruppe ist nun seit neun Jahren in und um Kriegsheim unterwegs. Von den 

insgesamt 20 Teilnehmern/innen waren jeden Donnerstag meistens 13 bis 15 da. Corona und 

die dadurch bedingten Zwangspausen haben Spuren hinterlassen. Viele können nicht mehr so 

weit laufen wie vor zwei Jahren. Dies ist natürlich auch dem Alter geschuldet. Fast alle Spa-

ziergänger/innen sind mittlerweile über 80, einige sogar schon über 85. Bis zur Bank am Ro-
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sengarten schaffen es aber alle noch, mit mehr oder weniger Pausen. Während der coronabe-

dingten Schließung des MGH – Zeiten ohne Frühstück also - fand sich meistens jemand, der 

oder die Plätzchen oder Sonstiges zur Stärkung dabei hatte. Der Zusammenhalt und die Freu-

de an gemeinsamer Bewegung, Geselligkeit und Unterhaltung sind immer zu spüren. Das 

genießen auch die Betreuer Elisabeth Hoesmann, Petra Hofmann und Marina Scherrer. 

 

Aerobicabteilung Petra Hofmann  

Die Aerobic-Übungsstunden starteten in 2021 aufgrund von Corona erst wieder ab dem 7. Juli 

mittwochs zwischen 18.30 und 19.30 Uhr im TG-Heim unter Leitung von Andrea Röding-

Freiensehner. Die Trainingseinheiten beginnen üblicherweise mit einem Warm-up mit ver-

schiedenen Schrittkombinationen, die unter anderem auch die Koordination und das Gehirn 

trainieren. Anschließend folgt das Ganzkörpertraining, aufbauend auf Kräftigungsübungen 

unter Einbeziehung des eigenen Körpergewichtes. In Zeiten von Corona mussten wir leider 

auf die Benutzung von Hilfsmitteln wie Tubes, Bällen in verschiedenen Größen, Swing-

Sticks, sowie Steps verzichten, einzig die Hanteln haben wir hin und wieder benutzt und an-

schließend gut gesäubert. So werden die Stunden abwechslungsreich gestaltet und insbeson-

dere die Bereiche Bauch, Beine und Po trainiert.  

 

In 2021 kamen wir insgesamt auf 22 Übungsstunden, 18 bei Andrea, 4 nach Anweisung von 

einer CD. In Andreas Trainingseinheiten waren durchschnittlich 7,9 Teilnehmerinnen anwe-

send. Das Training war nur möglich, da wir alle geimpft waren und uns streng an die Corona-

Regeln im TG-Heim gehalten haben.  

 

Im März 2022 hat uns unsere Übungsleiterin Andrea Röding-Freiensehner leider mitgeteilt, 

dass sie aus gesundheitlichen Gründen das Training nicht mehr fortführen kann. Anfangs trai-

nierten wir ab April nur mit CD, dann gab es 3 Termine mit einer potentiellen Übungsleiterin, 

die leider aus zeitlichen Gründen wieder aufhören musste. Seit 2 Wochen üben wir mit einer 

neuen Übungsleiterin, mit der es gut läuft und mit der wir hoffentlich auch weiterhin viel 

Spaß beim Training haben werden.  

 

Ich bedanke mich bei allen Mitgliedern der Abteilung für die Unterstützung und das Ver-

ständnis in dieser nicht einfachen Zeit mit Corona und Übungsleitersuche. Ganz besonders 

bedanken möchte ich mich bei Andrea Röding-Freiensehner für ihr Engagement in den letzten 

6 Jahren und wünsche ihr Gesundheit und alles Gute für die Zukunft.  

 

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit 

 

Rücken-Fit Wellness- und Gesundheitssport (WGS) Heide Bermes-Vacque  

Laut Anwesenheitsliste waren 2021 insgesamt 24 Teilnehmer*innen (TN) gemeldet. Die 22 

Übungsstunden wurden durchschnittlich aber nur von 8 TN regelmäßig besucht. Der Einsatz 

von Hilfsmitteln musste, aus Hygienegründen auf eigene Handtücher und Tennisbälle be-

schränkt werden. Am 21. Juni 2021 trafen wir uns, nach 7-monatiger Corona-Pause, zur ers-

ten Übungsstunde auf dem Sportplatz der TG. Die TN mussten ihre eigenen Matten mitbrin-

gen und sich über die Luca-App registrieren. Eine zweite Unterlage als Bodenschutz wurde 

von der TG gestellt. Petra und Michael Hofmann lieferten dafür unsere alten Turnmatten vom 

TG-Heim zum Sportplatz und stellten uns auch noch ihren eigenen CD-Player zur Verfügung. 

Vielen, lieben Dank dafür! 

 

Mit dem Übereichen der gemeinsamen Geburtstagspräsente von Rücken-Fit und Aerobic, 

gratulierten wir Petra nachträglich. Dabei bedankten wir uns auch für ihre Arbeit als Abtei-

lungsleiterin und die Vertretung im Vorstand der TG. 
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Wir beschlossen den ganzen Sommer durchzutrainieren. Selbst bei Regen und Gewitter war 

das Dach der Grillhütte ein guter Schutz. So fanden 14 Übungsstunden auf dem Sportplatz 

statt. Erst am 04. Oktober 2021 verlegten wir den Übungsbetrieb ins TG-Heim. Hier wurde 

natürlich wieder das bewerte Hygiene-Konzept von 2020 umgesetzt. Zusätzlich mussten die 

TN noch einen vollständigen Impfschutz vorweisen, was leider zu einem TG-Austritt führte.  

 

Anfang Dezember wurden dann die Corona-Maßnahmen wieder verschärft. Es wurden erneut 

Abstandsregeln und eine zusätzliche Testpflicht gefordert. Da wir den ganzen Sommer keine 

Pause hatten, entschloss ich mich dazu den Übungsbetrieb vorzeitig zu beenden. Am 29. No-

vember 2021 fand deshalb die letzte Rücken-Fit-Stunde in diesem Jahr statt. 

 

Am 02. Mai 2022, erst nach 5 Monaten, starteten wir wieder ins neue Trainingsjahr. Inzwi-

schen sind alle Einschränkungen aufgehoben und wir dürfen wieder Matten und Hilfsmittel 

der TG uneingeschränkt nutzen. Von zurzeit 20 gemeldeten Aktiven wurden die Übungsstun-

den im TG-Heim im Schnitt von 50% der TN besucht. Wie es im Sommer weitergeht, ob 

Sommerpause oder Training auf dem Sportplatz der TG, müssen wir noch entscheiden. 

 

Damengymnastikabteilung Conny Freiberger 

Die Donnerstags-Damengymnastikgruppe umfasst 18 Teilnehmerinnen im Alter von 45 – 85 

Jahre, wovon 2021 durchschnittlich 7 Teilnehmerinnen die wenigen Übungsstunden besuch-

ten. Die geringe Teilnehmerzahl ist nicht nur der Pandemie und die damit verbundenen Ver-

ordnungen oder die  Sorge um die Gesundheit geschuldet, sondern auch der Tatsache, dass 

sich keine Übungsleiterin findet die einen regelmäßigen Sportbetrieb anbieten kann. An dieser 

Stelle mein jährlicher Appell an den Vorstand weiterhin nach einer adäquaten Übungsleiterin 

zu suchen. 

 

Nichtsdestotrotz wurden in diesen wenigen Stunden nach wie vor die Schwerpunkte der 

Übungsstunden auf ein moderates Ausdauertraining, Beweglichkeit, Kraft, Gleichgewichts-

schulung, Koordination, Konzentration, Körperwahrnehmung und Entspannung gelegt. Diese 

wurden in Form von Rückenschule, Übungen mit Kleingeräten und Ball, Tai Chi, Yoga und 

Atemübungen vermittelt.  

 

Ein kurzer Theorieteil zu Beginn der Stunde lieferte Informationen bzw. einen Überblick des 

anstehenden Programms. Ziel der Stunden war und ist es, jeder Teilnehmerin Übungen zu 

vermitteln, die sie auch leicht im häuslichen Umfeld durchführen kann! 

 

Leider fanden auch im vergangenen Jahr  keine unserer Veranstaltungen wie Fasching, Ker-

we, Ausflüge und Nikolausbasar statt. Lediglich der Jahresabschluss wurde gemeinsam im 

TG Heim begangen.  

 

An dieser Stelle möchte ich noch Elisabeth Hoesmann DANKE sagen für die Vertretung der 

Abteilung im Vorstand der TG und ihren unermüdlichen Einsatz zum Erhalt der Gruppe! 

 

Tanzgruppe Emma Radmacher und Charlotte Feickert  

Die Tanzabteilung der TG Kriegsheim hat Ende des Jahre 2021 nach einer weiteren 

coronabedingten Unterbrechung den Übungsbetrieb wieder aufgenommen. Einige Wochen 

wurden neben Ausdauerübungen auch die Basics aufgefrischt. Zwischenzeitlich gab es perso-

nelle Veränderungen im Team – sowohl Neuzugänge als auch Abgänge. Die Neuzugänge 

haben sich schnell im Team eingefunden. Im Frühjahr gingen die Überlegungen zu einem 

neuen Thema für die Saison 2022/2023 los. Es konnte sich schnell auf ein Thema geeinigt 
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werden. Ein Teil der Kostüme wurde schon bestellt und das Training läuft gut. Wir hoffen, 

dass diese Saison weiter unter den aktuellen Bedingungen laufen kann und wir unseren Tanz 

bald auf einer Bühne präsentieren können. 

 

Eltern-Kind-Turnen Laura Bog 

Das Eltern-Kind-Turnen bietet Kleinkindern ab dem Krabbelalter bis zum circa 3. Lebensjahr 

die Möglichkeit, sich auf sog. Bewegungslandschaften frei zu Bewegen. Eine Bewegungs-

landschaft fördert die Wahrnehmung und Motorik bei Kindern. Ziel ist es, die Eigenständig-

keit und das selbständige Handeln der Kinder anzuregen. Wahrnehmung, Konzentration, Kre-

ativität, Phantasie aber auch das Sozialverhalten wird hierbei fokussiert. 

 

Der Aufbau einer Bewegungslandschaft wird auf das Alter und die Entwicklung der anwe-

senden Kinder abgestimmt. Das heißt, es wird darauf geachtet, durch die versch. Geräteauf-

bauten und -elementen das Krabbeln, Rutschen, Rollen, Balancieren, Springen oder Klettern 

zu ermöglichen. So wird zum Beispiel der Barren, in den die große blaue Turnmatte einge-

klemmt wird, von den Kindern als große Wasserrutsche gesehen, auf die man über das Turn-

gerät „Pferd“ aufsteigen kann. Oder es entsteht ein Gipfel an der Sprossenwand, mittels der 

großen blauen Turnmatte, auf den man mithilfe eines festgeknoteten Seils hinaufklettern 

kann. In jeder Turnstunde werden auch einfache Bodenelemente aufgebaut, z.B. die Steps mit 

Matten drüber als „Hügel“ auf denen man als Hase hoppelt oder an der Wand in U-Form auf-

gestellte Matten, die wie ein langer Tunnel wirken und durch den man mit Rutschbrettern 

durchfahren oder eben einfach nur Durchkrabbeln kann. Einfache Elemente wie der Spieltun-

nel oder die Softbälle, aber auch die bunten Tücher sind in jeder Stunde im Einsatz.  

 

Am 09.09.2021 übernahm ich das Eltern-Kind-Turnen von Denis Maue, welches bis auf 3 

Übungsstunden bis zum 04.11.21 regelmäßig stattfinden konnte. Mit Eintreten der Erkäl-

tungswelle im November und aufgrund Inkrafttretens der 2G Regel fand am 18.11.21 die letz-

te Turnstunde für 2021 statt. Bis dahin waren im Durchschnitt 4-7 Kinder in Begleitung eines 

Elternteils anwesend.  

 

Am 14.04.22 nahm ich den Übungsbetrieb wieder auf, nachdem Anfang März die Corona-

Regeln im Sport angepasst wurden. Nach der Zwangs-Winterpause stellte sich die Gruppen-

konstellation etwas neu zusammen, 4 Kinder mit Elternteil verließen die Gruppe, 5 Kinder mit 

Elternteil kamen neu hinzu. Seither fand die Turnstunde jeden Donnerstag, ohne Ausnahme, 

statt. Im Durschnitt besuchten 5-9 Kinder die Turnstunde mit ihrem Elternteil.  

 

Ich gehe davon aus, dass die Eltern mit ihren Kindern gerne zum Turnen kommen, da die 

Gruppengröße stabil bleibt und der Übungsbetrieb ununterbrochen stattfinden kann. Beson-

derheiten für dieses Turnjahr sind keine geplant, wir werden höchstwahrscheinlich auch über 

die Sommerferien den Übungsbetrieb aufrechterhalten.  

 

Tischtennisabteilung Kai Hartmeier 

Die Turnhalle war wegen Corona bis zum 30.05.2021 für alle Sportlichen Aktivitäten ge-

sperrt. Da unsere Saison erst im September beginnt, konnten wir trotz Corona Schwierigkei-

ten wie(ungeimpfte, Corona Schnelltest, viele Spielverlegungen, Corona Kranke) die kom-

plett Saison 2021/2022 spielen. In anderen Verbänden wie z.B. in der Pfalz wurde die Saison 

im November abgerochen und nicht mehr begonnen.  

 

Wir haben zum Glück 4 Neuzugänge, Iris Merkel, Thomas, Frieß, Nischwitz, Karl-Heinz u. 

Müller, Göran, deshalb konnten wir wieder eine 5. Mannschaft melden. Marvin Katins hat 

vorerst seine Karriere beendet. Dabei sind auch zwei Jugendliche, Björn Hofmann der  in der 
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1. Mannschaft spielt  sowie Loretta Scherrer, die in 4. Mannschaft gemeldet ist, alle Jugend-

spieler haben eine hervorragende Bilanz. Derzeit haben wir 29 Aktive. 

 

Unter SG Offstein/ Wachenheim haben wir eine Jugendmannschaft gemeldet. In der nur Da-

vid Sanke spielte. Leider hat Corona auch bei uns Negative Spuren hinterlassen, da zum 

Schluss nur noch 2 Jugendliche im Training waren habe ich am 30.05.2022 das Jungendtrai-

ning eingestellt.    

 

In 2021 sind alle Turniere wegen Corona ausgefallen. Bei der Vereinsmeisterschaft im Mai 

waren 13 Beteiligte. Die A-Klasse hat Nico Lankes gewonnen und in der B-Klasse war es 

Hans Walter Lutz. Die Spielberichte im Amtsblatt werden durch Guido Röhrenbeck veröf-

fentlich.  

 

Die 1. Mannschaft spielt in der Kreisoberliga und erreichte den 3 Platz. Da in der oberen 

Klasse eine Mannschaft abgemeldet hat, ist sie nun in die Bezirksliga Rheinhessen Süd aufge-

stiegen.  

Die 2. Mannschaft spielt in der 1. Kreisklasse. 

Die 3. Mannschaft spielt in der 2. Kreisklasse 

Die 4. Mannschaft spielt in der 4. Kreisklasse 

Alle Mannschaften haben gute Ergebnisse in ihrer Klasse erreicht.  

 

Für die neue Saison gibt es neue Trikots mit Werbung, von Nico Lankes u. Andreas Katins.  

Die Finanzierung tragen die Werbepartner sowie, TUS Monsheim, TG Kriegsheim und ein 

Selbstkosten Anteil.  

 

Bedanken möchte ich mich für die Unterstützung in Jugendtraining bei Michael Hofmann. 

 

Freizeitsport Horst Blasius 

Das Angebot der Abteilung besteht nach wie vor aus Bewegung durch Basketball und Vol-

leyball in der Schulturnhalle und auf Volleyballfeld auf dem Kriegsheimer Sportplatz. Termin 

in der Schulturnhalle ist dienstags 20:00 bis 21:45 und in den Sommerferien auf dem Sport-

platz ab 19:00 bis 21:00 oder dunkel. An Teilnehmer sind alle Altersgruppen an Frauen und 

Männer willkommen. Der Sportbetrieb konnte seit Herbst letzten Jahres ohne Unterbrechung 

durchgeführt werden. Die geforderten Bedingen hierzu haben alle Teilnehmer erfüllt.  

 

Zu irgend welchen Infektionen ist es nicht gekommen. Einzelne infizierte blieben entspre-

chend lange Zeit den Sportstunden fern. Die Anzahl der Teilnehmer hat sich jedoch auf ca 10 

reduziert. Da nicht immer alle kommen sind wir oft nur 6 bis 7 Aktive oder gar nur 4. Eine 

konkrete Erklärung kann ich hierzu nicht geben. Denke das dies zum einen eine Folge der 

Pandemie bedingten Ausfälle sein kann.  

 

Ich möchte auf jeden Fall die Sportgruppe erhalten zumal wir auch in der neuen Sporthalle 

einen festen Termin zur gleichen Zeit haben werden. Schön wäre es wenn insbesondere aus 

em Örtche paar neue Gesichter hinzu kämen. Da die Mehrzahl der Teilnehmer mehr Basket-

ball spielen will als nur Volleyball auf dem Sportplatz und die Schulturnhalle in den Ferien 

offen bleibt, werden wir dieses Jahr Dienstags das Volleyballfeld wohl nicht nutzen. 

 

Zum Schluss möchte ich nochmal betonen, dass alle willkommen sind. Einem Ball hinterher 

zu rennen ist bestimmt für viele leichter als sich zum Joggen Walken Radfahren oder 

Schwimmen zu motivieren und so trotzdem eine sportliche Aktivität zu haben. 

Vielen Dank für eure Aufmerksamkeit. 
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Gesangsabteilung Dagmar Beer 

Wie im Jahr 2020 starteten wir 2021 fast auf den Tag genau, am 03. August, wieder in der 

evangelischen Kirche Kriegsheim und nahmen unsere Chorproben auf. Das Ziel für 2021 war 

erneut der Wunsch am Volkstrauertag teilzunehmen und ein Weihnachstkonzert darzubieten. 

Zu diesem Zeitpunkt waren wir voller Euphorie, dieses auch tatsächlich durchführen zu kön-

nen. 

Mit 14 Sängern*innen ging es los, die Noten für Volkstrauertag und Weihnachten rausgeholt 

und als wäre nichts gewesen, probten wir mal mit mehr oder weniger Sänger*innen für diese 

Zeit. Der Verlust unserer Sopranstimme Hiltrud riss ein großes emotionales Loch in den Chor, 

für das Weihnachtskonzert war erst mal keiner offen. Mit durchschnittlich 14 Sängern*innen 

erwies es sich dann auch mehr und mehr schwierig, obwohl man zu Beginn noch voller Hoff-

nung war, weiterzumachen. Doch mit jeder weiteren Singstunde und mit dem erneuten An-

stieg der Infekionszahlen, wurden die Teilnehmer weniger und am 23. November 2021 ent-

schlossen wir uns für den Rest des Jahres auch keine weiteren Proben mehr stattfinden zu 

lassen.  

Für 2021 waren es somit insgesamt 15 Chorproben. Onlinechorproben, wie es andere Chöre 

gemacht haben, waren aufgrund der Altersstruktur, mangels Technik und Bereitschaft nicht 

möglich. Veranstaltungen gab es auch keine, so war es ein kurzes Gastspiel. Dennoch möchte 

ich den Zusammenhalt von Cantare sehr loben, die für alle nicht einfache Zeit, teilweise auch 

geprägt durch private Schicksale, hat uns zusammengeschweißt und es gab keine Verluste von 

Sänger*innen aus dem Chor.  

 

Für 2022 ist ein Benefizkonzert am 04. September für die Ukraine geplant, die Teilnahme am 

Volkstrauertag und ein Weihnachtskonzert 2022 in Kriegsheim. Wir ehren heute noch 2 akti-

ve Sänger aus dem Bass und Tenor für 25 Jahre Treue zum Chor und zum Verein. Schön, dass 

ihr immer dabei seid und wir hoffen auf noch viele Jahre Unterstützung.  

 

Allen Sänger*innen und unserem Chorleiter danke ich ebenso für die Treue zum Chor und 

zum Verein.  

 

Wanderabteilung Stephan Beer 

Im Jahr 2021 startete die Wandersaison aus bekannten Gründen erst im Juni. Nach wie vor 

wurde keine öffentliche Werbung für die Wanderungen gemacht und nur der feste Stamm an 

Teilnehmern wurde regelmäßig über WhatsApp informiert und eingeladen. Es gab einmal pro 

Monat eine Veranstaltung bis November, also wurden immerhin noch sechs Wanderungen 

unternommen. Die Touren waren auf allgemeinen Wunsch in der näheren Umgebung; die 

Ziele waren Wachenheim, Worms, Neuhemsbach, Imsbach, Westhofen und der Ungeheuersee 

bei Bobenheim am Berg. Die Wanderwege waren im Schnitt 10 km lang und es sind durch-

schnittlich 11 Teilnehmer dabei gewesen. Insgesamt haben 67 Personen 689 Kilometer zu-

rückgelegt. 

 

Die diesjährige Wandersaison hat am 27. März begonnen und es waren neun Wanderungen 

geplant. Ein Termin ist ausgefallen; es war offensichtlich zu warm bzw. es gab andere Ver-

pflichtungen. Der Terminplan mit allen vorgesehenen Wanderungen wurde den regelmäßigen 

Teilnehmern übermittelt. Die Durchführung der Wanderung steht natürlich immer unter dem 

Vorbehalt der Zulässigkeit nach den aktuellen gesetzlichen Bestimmungen. Um so mehr freu-

en sich alle Beteiligten auf den monatlichen Ausflug und den Austausch unter den Teilneh-

mern; das Gesellige wird nach wie vor sehr großgeschrieben und der obligatorische Abschluss 

ist fester Bestandteil des Tages.  
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Darts-Abteilung Alexandro Knell 

Nach dem Beschluss auf der letztjährigen Jahreshauptversammlung am 12. Juni 2021 eine 

Dart Abteilung zu gründen, wurden zeitnah alle benötigen Materialien für den Start besorgt. 

Die TG hat in diesem Zuge zwei komplette Spiel-Setups angeschafft. Am Freitag, den 9. Juli 

war es dann so weit und wir konnten unseren ersten Darts-Abend mit sieben Teilnehmern 

starten. Im Laufe der Wochen, in denen wir uns immer freitags trafen, klappte der Auf- und 

Abbau immer schneller und es entwickelte sich ein festes Feld an Teilnehmern. Ende des Jah-

res wurde eine kleine Weihnachtsfeier geplant, welche aber leider aufgrund der steigenden 

Coronazahlen nicht stattfinden konnte. Nachdem die Coronazahlen wieder gesunken waren, 

nahmen wir den Trainingsbetrieb wieder auf. In den letzten Wochen bekamen wir leider nicht 

genug Spieler zusammen, das mag dem guten Wetter und den umliegenden Veranstaltungen 

und Festen geschuldet sein.  

 

Wir organisieren uns aktuell über eine WhatsApp-Gruppe, neue Mitglieder sind immer will-

kommen, bei Interesse gerne melden. 

 

 

TOP 4 c) 

Jahresbericht 1. Kassenwart 

Übertrag aus 2020:    

 Bar        xxx,68 €   

 Sparkasse/Sparbuch     x.xxx,29 €   

 Volksbank/Sparbuch     x.xxx,82 €   

 Volksbank/Giro   xx.xxx,92 €   

 Gesamt:    xx.xxx,71 €  

     
Versicherungen und Verbände    

 Ausgaben:    

 Versicherungen  -  x.xxx,66 €   

 Verbandabgabe/Sportverbände  -     xxx,00 €   

 Gesamt:   -  x.xxx,66 €  

     
Aufwendungen für Abteilungen    

 Ausgaben:    

 Übungsleiterhonorar  -  x.xxx,40 €   

 Weiterbildung  -     xxx,79 €   

 Dart  -     xxx,50 €   

 Tischtennis  -     xxx,10 €   

 Turnen  -     xxx,00 €   

 Gesamt:   -  x.xxx,79 €  

     

Aufwendungen Gebäude und Betriebskosten    

 Ausgaben:    

 Pfalzwerke AG 123  -  x.xxx,04 €   

 EWR Strom  -     xxx,60 €   

 Reinigung TG-Heim  -     xxx,00 €   
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 Sonstige Betriebskosten  -  x.xxx,95 €   

 Inventar  -     xxx,90 €   

 Gesamt:   -  x.xxx,49 €  

     

     
Jubilar und Trauer    

 Ausgaben:  -     xxx,47 €   

 Gesamt:   -     xxx,47 €  

     
Sonstige Aufwendungen    

 Ausgaben:    

 Bankgebühren  -     xxx,90 €   

 

Sonstige (z.B. Homepage, 

Vereinsprogramm, 

Weihnachtsanzeige Amtsblatt, 

Corona-Tests, …)  -  x.xxx,64 €   

 Gesamt:   -  x.xxx,54 €  

     
Mitgliedsbeiträge    

 Gesamt:    xx.xxx,26 €  

     
Veranstaltungen    

 Kerwe 2021     x.xxx,67 €   

 Gesamt:      x.xxx,67 €  

     
Vermietungen        xxx,00 €   

 Gesamt:         xxx,00 €  

     
Spenden     

 Gesamt:         xxx,08 €  

Barkasse  
   

 Einnahmen         xx,30 €   

 Gesamt:          xx,30 €  

     
Gewinn 2021      x.xxx,36 €  

     
Kontostände 31.12.2021    

 Bar        xxx,98 €   

 Sparkasse/Sparbuch     x.xxx,29 €   

 Volksbank/Sparbuch     x.xxx,82 €   

 Volksbank/Giro   xx.xxx,98 €   

 Gesamt:    xx.xxx,07 €  

 

 

 

TOP 4 d) 
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Jahresbericht Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Lore Hemberger und Gunther Höbel haben am 09.05.2022 die Kasse ge-

prüft. Laura Bog wurde zwar als Kassenprüferin gewählt, aber durch ihre zwischenzeitliche 

Teilnahme bei den Vorstandssitzungen hat sie das Amt abgegeben.  

 

Die Kasse befindet sich in einem tadellosen und vorbildlichen Zustand. Die beiden Kassen-

prüfer können heute aus terminlichen Gründen nicht teilnehmen und haben Ute Gödtel-

Armbrust beauftragt, folgendes mitzuteilen: der 1. Kassenwartin wird eine gute und einwand-

freie Kassenführung bescheinigt wird und empfehlen die Entlastung.  

 

 

TOP 5 

Aussprache zu den Berichten 

Die Berichte sind ausführlich und gut vorgetragen worden. Es gibt daher keinen weiteren Be-

darf an Aussprachen zu den Berichten. Ortsbürgermeister Kevin Zakostelny dankt dem Ver-

ein für das besondere Engagement. Weiterhin berichtet er über aktuelle Themen der Ortsge-

meinde in Bezug auf die Unterstützung der Vereine im Ort.  

 

 

TOP 6 

Entlastungsantrag für den Gesamtvorstand 

Kevin Zakostelny bescheinigt dem TG Vorstand und erweiterten Vorstand eine gute Vereins-

führung und Struktur, von dem alle Mitglieder profitieren. Er stellt für den Gesamtvorstand 

den Entlastungsantrag. 

 

 

TOP 7 

Entlastung 

Die Abstimmung erfolgt per Handzeichen. 

 

Abstimmungsergebnis: 39 Ja 

 3 Enthaltungen 

 

TOP 8 

Bestimmung eines Wahlleiters 

Auf Vorschlag aus den Reihen der Anwesenden wird Kevin Zakostelny als Wahlleiter be-

stimmt. Die Abstimmung erfolgt per Handzeichen. 

Abstimmungsergebnis:  42 Ja 

 

 

TOP 9 a) 

Neuwahl  
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des geschäftsführenden Vorstandes (für 3 Jahr), d. h. 1. Vorsitzender, 1. Schriftführer 

und 1. Kassenwart,  

 

1. Vorsitzender  

Vorschlag: Michael Hofmann 

 

Abstimmungsergebnis:  41 Ja 

 1 Enthaltung 

Herr Hofmann nimmt die Wahl zum 1. Vorsitzenden an.  

 

1. Schriftführer  

Vorschlag: Stephan Beer 

 

Abstimmungsergebnis:  41 Ja 

 1 Enthaltung 

Herr Beer nimmt die Wahl zum 1. Schriftführer an.  

 

1. Kassenwartin  

Vorschlag: Ina Radmacher 

 

Abstimmungsergebnis:  41 Ja 

 1 Enthaltung 

Frau Radmacher nimmt die Wahl zur 1. Kassenwartin an.  

 

TOP 9 b) 

Neuwahl  

des erweiterten Vorstandes (für 1 Jahr), d.h. 2. Vorsitzender, 2. Schriftführer und 2. 

Kassenwart, Übungs- und Abteilungsleiter, Zeugwarte und Beisitzer 

Auf Vorschlag der Versammlung werden über folgende Personen per Handzeichen abge-

stimmt: 

2. Vorsitzender  

Vorschlag: niemand 

 

2. Schriftführer Ute Gödtel-Armbrust 

Abstimmungsergebnis:  42 Ja 

  

Frau Gödtel-Armbrust nimmt die Wahl zum Wahl zur 2. Schriftführerin an. 

 

2. Kassenwart Frank Weinlich 

Abstimmungsergebnis:  42 Ja 
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Herr Weinlich hat der Wahl zum 2. Kassenwart vorab schriftlich zugestimmt. 

 

Gesangsabteilung Dagmar Beer 

Abstimmungsergebnis:  41 Ja 

 1 Enthaltung 

Frau Beer nimmt die Wahl zur Abteilungsleiterin Gesang an. 

 

Tanzabteilung Emma Radmacher und Charlotte Feickert 

Abstimmungsergebnis:  40 Ja 

 2 Enthaltungen 

  

Emma Radmacher und Charlotte Feickert nehmen die Wahl zur Abteilungsleiterin an.  

 

Tischtennisabteilung Kai Hartmeier 

Abstimmungsergebnis:  41 Ja 

 1 Enthaltung 

Herr Hartmeier nimmt die Wahl zum Abteilungsleiter Tischtennis an. 

 

Abteilung Turnen, Seniorengymnastik, Spaziergehgruppe,  

Marina Scherrer 

Abstimmungsergebnis:  42 Ja 

  

Frau Scherrer nimmt die Wahl zur Abteilungsleiterin an. 

 

Abteilung Freizeitsport Horst Blasius 

Abstimmungsergebnis:  42 Ja 

 

Herr Blasius nimmt die Wahl zum Abteilungsleiter Freizeitsport an. 

 

Wanderabteilung Stephan Beer 

  bereits im Vorstand als 1. Schriftführer 

 

Abteilung Aerobic Petra Hofmann 

Abstimmungsergebnis:  41 Ja 

 1 Enthaltung 

Frau Hofmann nimmt die Wahl zur Abteilungsleiterin Aerobic an. 

 

Abteilung Laura Bog 

Abstimmungsergebnis:  41 Ja 

 1 Enthaltung 

Frau Bog nimmt die Wahl zur Abteilungsleiterin Aerobic an. 

 

 

Zeugwart Horst Hornung 

Abstimmungsergebnis:  41 Ja 
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 1 Enthaltung 

Herr Hornung nimmt die Wahl zum Zeugwart an. 

 

Beisitzerin und Vertretung Gymnastikabteilung Elisabeth Hoesmann 

Abstimmungsergebnis:  42 Ja 

  

Frau Hoesmann nimmt die Wahl zur Beisitzerin und Vertretung Gymnastikabteilung an. 

 

Beisitzer Lore Hemberger 

Abstimmungsergebnis:  42 Ja 

  

Frau Hemberger hat der Wahl zur Beisitzerin vorab schriftlich zugestimmt. 

 

Beisitzerin Anette Röhl 

Abstimmungsergebnis:  42 Ja 

  

Frau Röhl nimmt die Wahl zur Beisitzerin an. 

 

Beisitzer Hans-Jürgen Röhl 

Abstimmungsergebnis:  41 Ja 

 1 Enthaltung 

Herr Röhl nimmt die Wahl zum Beisitzer an. 

 

Beisitzer Ralf Hofmann 

Abstimmungsergebnis:  41 Ja 

 1 Enthaltung 

Herr Hofmann nimmt die Wahl zum Beisitzer an. 

 

 

TOP 10 

Wahl der Kassenprüfer und Ersatzkassenprüfer 

Folgende Personen werden vorgeschlagen: 

• Armbrust, Michael 

• Freiberger, Conny 

• Höbel, Gunther als Ersatzkassenprüfer 

Vorsitzender Michael Hofmann fragt die Anwesenden, ob über die genannten Personen per 

Handzeichen en bloc abgestimmt werden kann. Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch. 

Abstimmungsergebnis:  41 Ja 

 1 Enthaltung 

Frau Freyberger und Herr Armbrust nehmen die Wahl zum Kassenprüfer an. 

 

TOP 11 
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Ermittlung von Helfern für den Vereinsveranstaltungs- und Wirtschaftsbetrieb 

Folgende Personen werden benannt: 

• Feickert, Iris 

• Gödtel-Armbrust, Ute 

• Hofmann, Michael  

• Hoesmann, Elisabeth  

• Hornung, Horst 

• Maier, Ute 

• Röhl, Anette 

 

 

TOP 12 

Veranstaltungen 2022 

16.07.2022: Grillfest auf Sportplatz 

04.09.2022: Benefizkonzert in evang. Kirche für Opfer des Ukraine-Krieges 

16.09.2022 bis 

20.09.2022: Kriegsheimer Kerwe 

November 2022: Helfertreff TG und Kerwe-Gemeinschaft im TG-Heim 

06.12.2022: Nikolausbasar TG-Heim 

18.12.2022: Weihnachtskonzert in Kriegsheim 

 

 

TOP 13 

Besprechung von gestellten Anträgen 

Es wurden keine Anträge gestellt. 

 

 

TOP 14 

Festlegung der nächsten Jahreshauptversammlung 

Als Termin für die nächste Jahreshauptversammlung wird der 25.02.2023, 19:00 Uhr festge-

setzt. 

 

 

TOP 15 

Verschiedenes 

Der Verein sucht eine Reinigungskraft für das TG-Heim. Die Anwesenden werden gebeten, 

sich umzuhören, ob jemand hierzu gefunden werden kann. 
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Am Kerwesamstag ist von 10:00 bis 16:00 Uhr Hofflohmarkt im Ort. Dieser wird von Ute 

Goedtel-Armbrust und Lore Hemberger organisiert. Evtl. könnte die TG Essen in dieser Zeit 

anbieten, da mit größerem Besucherverkehr gerechnet wird.  

 

Stephan Beer lobt stellvertretend für alle Anwesenden den unermüdlichen und herausragen-

den Einsatz des 1. Vorsitzenden für den Verein.  

 

 

TOP 16 

Ehrungen 

Wenn man von 2021 und 2022 um 25 Jahre zurückrechnet, ist man in den Jahren 1996/1997. 

 

Wer weiß, was es in diesen Jahren für Besonderheiten gab? Zum Beispiel: Wer war Bundes-

kanzler? Wer war Bundespräsident? Kohl / Herzog. Wer wurde deutscher Meister 96 Dort-

mund, wer 97 Bayern.  Dortmund holte die Champions League. Was kosteten Benzin und 

Diesel? Ca. 1,50 DM/ 1,20 DM. Wer ist seit dem Mitglied im Verein?  

 

Ich darf zu mir bitten: 

Michael Woschek, Michael Röhrenbeck, Robert Weick, Irmgart Neef. Es wären noch geehrt 

worden: Robert und Cornelia Burger, Armin Gödtel, Wolfgang und Rosi Ries, Uwe Ley und 

Michael Asal, die aber leider nicht kommen konnten.  

 

Michael Hofmann ehrt die Genannten mit einer Dankesurkunde und einer silbernen Ansteck-

nadel des Vereins. 

 

Wenn man von 2021 und 2022 um 50 Jahre zurückrechnet, ist man in den Jahren 1971/72.  

 

Wer war damals Bundeskanzler/Bundespräsident? Willy Brand/Gustav Heinemann. Was kos-

teten Benzin und Diesel? Noch keine 60 Pfennig. 1971 wurde die E-Mail erfunden oder sozu-

sagen die 1. Mail verschickt. 1972 waren die Olympischen Spiele in München. Damals wurde 

Deutschland Fußball-Europameister. 

 

Und seit 1971/1972 sind Mitglied im Verein: 

Denise Schneider, Horst Blasius, Georg Schröher und Volker Hudel 

 

Michael Hofmann ehrt die Genannten mit einer Dankesurkunde und einer goldenen Ansteck-

nadel des Vereins. 

 

 

TOP 17 

Ernennung von drei Ehrenmitgliedern 

 

Wann ernennt man Mitglieder zum Ehrenmitglied? Es gibt keine richtig festgelegten Statuten 

dafür. Im Laufe der Zeit ist dann mal eine Routine entstanden, in einem Alter von über 70 

Jahren und einer Mitgliedschaft von über 55 Jahren sollte man zum Ehrenmitglied ernannt 

werden. Da haben wir uns überlegt auch mal Ausnahmen davon zu machen. Warum soll man 

bei Mitgliedern des Vereines die sich besonders hervorgetan haben warten, bis sie das Alter 

erreicht haben. 
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Wir haben im Vorstand Vorschläge eingereicht und darüber abgestimmt, Horst Blasius, Bernd 

Weil und Otfried Schmidt zu Ehrenmitgliedern zu ernennen.  

 

Otfried Schmidt war 9 Jahre als 2. Schriftführer und 12 Jahre als 1. Schriftführer, also auch 12 

Jahre im geschäftsführenden Vorstand der Turngemeinde Kriegsheim tätig. Otfried war auch 

viele Jahre aktiver Sänger in unserem Männerchor. 

 

Auch Bernd Weil war aktiver Sänger. Aber er war auch, ich nenne es mal nach 2-jähriger 

Eingewöhnungszeit im Vorstand als Beisitzer, sage und schreibe von 1991 – 2016 1. Kassen-

wart im Verein. 25 Jahre war er geschäftsführender Vorstand und hat in dieser Zeit die Kas-

senbücher immer tadellos geführt. 

 

Kommen wir nun zu Horst Blasius. Horst mein Vorgänger als 1. Vorsitztender hat die meiste 

Zeit den Schriftkram im Vorstand erledigt. Also ein bisschen Protokolle geschrieben usw.  

Scherz beiseite, Horst ist seit 1975 im Vorstand und wenn meine Unterlagen und Berechnun-

gen stimmen, war er von 1977 – 2010, erst als 1. Schriftführer und dann 6 Jahre lang als 1. 

Vorsitzender, über 30 Jahre im geschäftsführenden Vorstand. Und es ist kaum zu glauben, als 

Abteilungsleiter für Freizeitsport haben wir ihn heute für ein weiteres Jahr in den Vorstand 

gewählt. 

 

Ich glaube dies sind genug Gründe einmal ein ganz großes Dankeschön zu sagen und die drei 

zu Ehrenmitgliedern zu ernennen. 

 

Nach den Ehrungen bedankt sich der 1. Vorsitzende bei allen Anwesenden für ihr Interesse 

und ihre Unterstützung für die TG Kriegsheim. Er beendet die Versammlung um 21:25 Uhr 

traditionsgemäß mit dem Lied „Turner auf zum Streite“ und dem dreimaligen „Gut Heil“.  

 

_________________________ _________________________ 

(Michael Hofmann) (Stephan Beer) 

1. Vorsitzender 1. Schriftführer 


